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ACTA Nª 1130 (Sesión Nº 09 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 30 de marzo de 2021 en la que participaron los capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo, 
Mónica Castro Valdebenito 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Juan Palma González, y 
René Venegas Velásquez 
 
Se excusa el profesor Pedro Santander Molina 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
  
Tabla 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior N° 1129. 
2. Revisión propuesta incorporación jerarquía intermedia para visita Secretario General. 
3. Consideraciones personales en el desarrollo académico, maternidad, enfermedad, etc. 
4. Jerarquización atribución profesor Luis Lomelí, Instituto de Matemáticas, Facultad de Ciencias. 
5. Varios 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior 

  

-          Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1129), con modificaciones menores. 

 

2. Preparación de la reunión con el presidente de la comisión para cambios estatutarios 

 

Debido a que la Comisión de revisión de los Estatutos Generales del Consejo Superior comenzó a 

trabajar, se solicitó a su presidente una reunión con el CA. Esto tiene por objetivo presentarle las 

principales consideraciones que el CA ha venido discutiendo, durante los últimos cinco años, en torno 

a la carrera académica y, específicamente, sobre la necesidad de incorporar una jerarquía intermedia.  

 

Para preparar dicha reunión el presidente del CA presenta el documento que fue redactado en 

diciembre del 2020 en donde se resumen las principales problemáticas, detectadas durante decenas de 

procesos de jerarquización, y que evidencian la necesidad de contar con una jerarquía intermedia. 
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En la reunión se espera, primero, conocer cuáles son las principales modificaciones a los estatutos 

que se están considerando por parte de la comisión, los eventuales avances y los procedimientos que 

se seguirán. Esto último con el fin de buscar vías a través de las cuales el CA pueda aportar con su 

experiencia. 

 

Se acuerda ofrecer al presidente de la comisión colaborar en todos los aspectos relacionados a la 

carrera académica. Adicionalmente, se solicita a los capitulares releer el documento que contiene los 

argumentos para exponérselos adecuadamente al presidente de la comisión. 

 

Considerando la disponibilidad de la mayoría de los capitulares, se acuerda proponer al Secretario 

General realizar la reunión el viernes 9 de abril a las 15:00, de no ser posible se propondrá el viernes 

16 de abril en el mismo horario. 

 

3. Consideraciones personales en el desarrollo académico, maternidad, etc. 
 

El capitular René Venegas presenta la propuesta del nuevo ítem, que incluye las consideraciones 

personales en el Formulario de Jerarquización. Este ítem llenado de forma voluntaria y con no más 

de 200 palabras, incluye consideraciones personales que podrían haber afectado el desarrollo 

académico del profesor o profesora durante el período en evaluación. Entre ellas se incluyen, por 

ejemplo, enfermedades graves, licencias por maternidad o paternidad, enfermedad de hijos, 

situaciones derivadas de contingencia social, sanitaria, etc. El ítem propuesto se compartirá en Drive 

para que sea revisado nuevamente por los capitulares antes de sancionar la versión final. Con el 

objetivo de lograr retroalimentación desde otros estamentos de la Universidad, se tendrán reuniones 

donde se presentará la iniciativa. En una primera etapa, se presentará a la Secretaría General y 

posteriormente a la Red de Académicas, al Vice Gran Canciller, y a la Comisión para la Prevención, 

Acompañamiento, Investigación y Sanción de Conductas de Acoso, Hostigamiento, Violencia y 

Discriminación Arbitraria. El orden dependerá de la disponibilidad de tiempo de las partes.  

 

Adicionalmente, se sugirieron modificaciones al encabezado del formulario para precisar la 

información requerida. Estos cambios serán aplicados desde ahora al formulario que está disponible 

en la página web. 

 

4. Atribución de jerarquía al profesor Luis Lomelí, Instituto de Matemáticas de la Facultad de 

Ciencias 

  

La Secretaria Capitular da lectura a los siguientes documentos: i) el informe de la Comisión de 

jerarquización de la Facultad de Ciencias, y iii) la carta del Decano de la Facultad de Ciencias. Ambas 
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instancias proponen la atribución de jerarquía al profesor Luis Lomelí a profesor Auxiliar, de 

conformidad a las disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 

  

A las 17:00 horas el profesor Lomelí es recibido virtualmente por los capitulares. El profesor expone 

sobre su experiencia en investigación, docencia y vinculación con el medio, como profesor Asociado 

del Instituto de Matemáticas. Luego de su exposición responde las consultas formuladas por los 

integrantes del Capítulo Académico. 

  

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor 

Lomelí y deciden por unanimidad atribuirle la jerarquía de profesor Auxiliar. En reconocimiento a su 

exitosa labor realizada en investigación se decide, por unanimidad, otorgarle un año y seis meses en 

dicha jerarquía.  

 

5. Varios 

 

- Se informa que el miércoles 14 de abril se realizará la reunión con los profesores de la Escuela de 

Derecho. En la reunión participarán el presidente del Capítulo, el capitular Eduardo Caamaño y 

la secretaria capitular. Se invita al resto de capitulares para que participen de la reunión.  

- La capitular Mónica Castro informa que el próximo lunes se reunirá con los profesores asociados 

de la Escuela de Agronomía y de la Escuela de Alimentos para conversar sobre el proceso de 

atribución de jerarquía.  

- La capitular Sylvia Arriagada informa que el próximo jueves 8 de abril se reunirá, en sesión virtual, 

con el Sr. Juan Antonio Pavés para analizar los cambios y la habitabilidad de las nuevas 

dependencias del Capítulo Académico en la Casa Central. 

- El capitular René Venegas informa que se comunicó con el director de la Escuela de Música para 

informar sobre el proceso de valorización de la obra artística que está liderando la Facultad de 

Arquitectura y Urbanismo, y del interés de involucrar al Instituto de Música en el proceso.  

- El capitular René Venegas informa que se comunicó con el secretario de la Facultad de Filosofía 

y Educación para conversar sobre un proceso administrativo fallido, realizado por parte de un 

profesor del Instituto de Música. 

- Se informa que la Vicerrectoría de Desarrollo envió un correo electrónico de agradecimientos 

por la participación de los capitulares en el proceso de Autoevaluación Institucional.  

- Se informa que el viernes 26 de marzo fueron notificados los profesores Álvaro Pizarro y Manuel 

Goizueta sobre el resultado de sus procesos de atribución de jerarquía. 

 

 

Siendo las 18:45 finaliza la sesión. 
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MARCELA CORNEJO D’OTTONE         MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                            Presidente 
 
 
 
   EDUARDO CAAMAÑO ROJAS                            PEDRO SANTANDER MOLINA 
 
 
 
 
MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                           SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
 
         JUAN PALMA GONZÁLEZ                                   RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ  
 
 
 
 
 

JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE 
 

 

 

 


